
 

 
 
 

PROFESSION DE FOI 
Candidature au Conseil d’Administration (Collège des bénévoles) 

 
 
Chères Conseillères et Conseillers d’IDEAS, 
 
Aujourd’hui j’ai l’honneur de vous présenter ma candidature au Conseil 
d’Administration d’IDEAS. 
 
Quelques mots de présentation 
Franco-singapourienne, et de formation mathématique, j’ai occupé des postes de 
direction dans de grands groupes financiers (Groupe Caisse des Dépôts, Barclays, 
HSBC, GIC…) à l’international, majoritairement dans le financement de projets et 
l’investissement d’actifs financiers. 
 
J’ai évolué vers le secteur des associations et des fondations en 2013, en exerçant 
pendant 7 ans les fonctions de DAF/DRH et Secrétaire Général de l’Institut 
Océanographique (Fondation Albert Ier Prince de Monaco) et de directeur de son 
antenne parisienne. 
 
Ma parcours chez IDEAS 
Conseiller bénévole d’IDEAS depuis avril 2020, j’ai été introduite par Passerelles & 
Compétences, où j’ai effectué diverses missions (Tremplin Unis-Cité, création de fonds 
de dotation ANPF etc). Je suis également membre-invitée de HEC Bénévolat, autre 
partenaire d’IDEAS. En tant que conseiller bénévole, j’ai accompagné une fédération 
en renouvellement de Label IDEAS et une fondation en 1ere labellisation, que 
j’accompagne actuellement en Post-Label.  
 
Les motivations de ma candidature 
Les ambitions et les réalisations d’IDEAS dans sa mission de renfort des bonnes 
pratiques des organismes d’intérêt général me motivent fortement. J’apprécie la qualité 
des interactions avec nombre d’entre vous, ainsi qu’avec l’équipe permanente. Je 
connais également certains des membres du Conseil d’Administration de par mon 
parcours professionnel. Je souhaiterais saisir l’opportunité de la création du Collège 
des bénévoles pour porter leur voix au sein du Conseil d’Administration. Ainsi nous 
pourrions ensemble contribuer aux travaux de gouvernance de l’Institut IDEAS et nous 
assurer que ses orientations stratégiques prennent en compte les priorités des 
Conseillers.   
 
Mes compétences dans le domaine des fondations/associations 
A travers mes responsabilités opérationnelles à l’Institut Océanographique (une 
FRUP), mon expérience associative s’est enrichie de compétences diversifiées : 
gestion administrative et financière, RH, gestion des risques, pilotage juridique, 
conformité réglementaire, contrôle interne et mesure d’impact, ainsi que la direction 
d’antenne poursuivant des activités marchandes. Mes nombreux rôles d’administrateur 
dans les secteurs lucratifs et non lucratifs, en France et à l’international, viennent 
enrichir ces expériences. C’est avec enthousiasme que j’apporterai ces compétences 
au Conseil d’Administration d’IDEAS. 
 
Mon investissement dans la gouvernance  
L’expérience que j’ai pu acquérir dans la gouvernance de fondations et d’associations, 
mais également d’entreprises du secteur marchand, m’amène tout naturellement à 
vouloir la mettre au service des autres. 



 
Outre les mandats d’administrateur au sein de sociétés marchandes exercés dans ma 
carrière professionnelle, j’ai les mandats suivants au sein de structures à but non 
lucratif : administrateur de Pro Bono Lab (association), administrateur et membre du 
comité d’audit du Centre for Ecology & Hydrology (fondation de recherche 
scientifique), administrateur et membre des comités d’audit et de la communication du 
Bureau International des droits de l’enfant (ONG), Secrétaire de l’Hospitalité Musicale 
de la Salpêtrière (association) et, anciennement, Trésorier et Vice-Président de 
l’association d’Alumni d’Oxford à Paris. 
 
Je suis membre de l’Institut Français des Administrateurs (IFA) et du comité 
« partenariats » de l’association professionnelle European Women on Boards, et je 
détiens le Certificat d’Administrateur de EMLyon. 
 
Mon engagement au Collège des bénévoles d’IDEAS 
Si je suis élue, je compte vous solliciter dans la foulée, avec mes co-administrateurs 
du Collège, afin de recueillir vos idées et requêtes, dans le but de faire un retour au 
Conseil d’Administration dès la 1ere réunion. 
 
Soyez assurés que je mettrais toute mon énergie pour défendre vos intérêts et de faire 
entendre notre voix collective dans un esprit de gouvernance participative. 
 
 
 
Je vous remercie de votre attention et serais très honorée de votre confiance, en 
réaffirmant toute ma motivation pour rejoindre le Conseil d’Administration d’IDEAS. 
 
Alexia Tye 
Avril 2023 
 
  


